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Consultoría del Ministerio de Vivienda entregó tres alternativas que serán sancionadas en marzo 

Plan Regulador Metropolitano: Gore 
evalúa propuestas de imagen objetivo 
La seremi Claudia 
Toledo explicó que su 
participación en el 
proceso ya culminó, 
mientras que el 
gobernador Sergio 
Giacaman valoró el 
avance del trabajo. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felpecuevas odiarielsurcl 

n diciembre pasado, el Mi- 
E isterio de Vivienda y Urba- 

ismo (Minvu) entregó al 
Gobierno Regional (Gore Biobío) 
tres propuestas de imagen objeti- 
vo para la construcción de un 
nuevo Plan Regulador Metropoli 
tano de Concepción (PRMC), co- 
moresultado de la consultoría de: 
sarrollada por la Pontificia Uni: 
versidad Católica de Chile duran 
te todo el año pasado. 

Según pudo conocer este me: 
dio, las tres altemativas de ima: 
gen objetivo consideran desde 
ampliar facultades para el desa- 
rrollo logístico industrial de lain- 
tercomuna, a un foco mayorenel 
desarrollo habitacional hacia el 
interior del Gran Concepción. 

Dichas propuestas actualmen- 
te están siendo evaluadas por los 
equipos del Gore, ysociabilizadas 
con distintos actores clave, para 
llevarlas a votación del Consejo 
Regional en marzo, y luego laela- 
boración del anteproyecto de 
nuevo PRMC para que sea visado 
enel curso del próximo año: esto 
considerando que a la fecha aún 
rige la onceava modificación del 
plan de 2003. 

El gobemador Sergio Giaca 
man manifestó que “nuestrofoco 
es asegurar que la imagen objeti 
vosealo suficientemente flexible 
para permitir el desarrollo técni 

  

   

El Plan Regulador 

Metropolitano es un 

instrumento normativo 

que orienta y regula el 

desarrollo físico de las 

áreas urbanas y rurales de 

diversas comunas. 

Muni 
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co de un plan regulador definiti 
voparael área metropolitana. He 
instruido a los equipos que este 
trabajo seaenriquecido coninsu- 
mos de la academia, la CPC y 
otros sectores productivos, ade- 
másdel Minvu y lasociedadcivil. 
Si bien sus aportes no son vincu- 
Jantes, estamos recogiendo todas 
las miradas para construir un ins 

  

gral y representativo”. 

TRABAJO POR DELANTE 
El jefe de división de Planifica 

ción del GoreBiobío, Álvaro Rojas 
apuntó queel trabajoque se desa 
rrolla actualmente responde a 
analizar las tres propuestas de la 
consultoría que trabajó por casi 
unaño,“con el objetivo de definir 
cuál de ellas representa mejor la 
planificación quenecesitael área 
metropolitana, conciliando las 
distintas visiones y aspiraciones 
tanto delsector públicocomo del 
privado”. 

“Una vez que tengamos una po- 

sición clara, esta será sometida a 
consideración y conocimiento 
del Consejo Regional. Hasta aho- 
a, hemos identificado que las 
propuestas reconocen ciertas zo 
has con usos consolidados en la 
práctica, como áreas productivas 
einfraestructura ecológica”, aña 
de el funcionario. 
Respectoa los plazos, en la últi 

ma sesión ordinaria del Consejo 
Regional seconocióqueafinesde 
este mes se concretará una reu 
nión informativa con los conse- 
jeros para los primeros días de 
marzo llevaradelante la votación. 

REFLEXIÓN DE FONDO 
La seremi de Vivienda Claudia 

Toledo explica que, en el caso de 
la cartera, el trabajo relacionado 
conel PRMC concluye con la en- 
trega delas propuestas de imagen 
objetivo-junto alas consultorías 
enfocadas a la conservación eco 
lógica y zonas de riesgo-, consi 
derando que la competencia de 
trabajo de áreas metropolitanas 

fue traspasada durante el año pa- 
sado desde el Ejecutivo al Gore. 
“Estacompetencia ya estáen el 

Gobierno Regional, lo conversé 
con el gobernador Giacaman en 
una reunión donde vimos el te- 
ma. Lo que hay son dos alternati: 
vas y una tercera preferente de 
imagen objetivo, quetomaun po 
co de las dos primeras siendo lo 
mejorsegún nuestra visión. Tiene 
la consolidación del eje longitu- 
dinal respecto acómo se usa el te 

  

    
rritorio del área metropolitana, 
pero también la consolidación 
hacia el interior del territorio me- 
tropolitano, llegando a sectores 
que se pueden incorporaral desa: 
rrollo de proyectos habitaciona 
les, entre otros”, detalló. 

Juntoaello; planteó! que“no po- 
demos dejar esto botado, pero 
tampoco podemos seguir satu- 
randolas vías y en eso todos esta 
mos de acuerdo, debemosirvien- 
docómo se consolida eso con las 

  

La imagen objetivo se define como la proyección de un conjunto 
de atributos que se expresan espacialmente, con los cuales se 
busca abordar el proceso de desarrollo urbano y territorial de un 
área metropolitana hacia el futuro. En el caso del Gran Concep- 
ción, el trabajo de consultoría se desarrolló por parte de la facul- 
tad de Arquitectura, Diseño y Estudios Urbanos de la PUC duran- 
te todo 2024, y como resultado se consideran tres propuestas con 
foco en equilibrar el desarrollo industrial, la expansión habitacio- 
nal y el resguardo de ecosistemas medioambientales. 

pio instaló mesa comunal para abordar iniciativas para el inicio de marzo 

Abordan propuestas para mitigar 
congestión en San Pedro de la Paz 
El alcalde Juan Pablo Spoerer se reunió con representantes de colegios, juntas de vecinos y 
entidades públicas para conocer alternativas al impacto vial que se genera en la comuna. 

  

El municipio de San Pedro dela 
Paz convocó de forma inédita a la 
mesa de trabajo comunal de 
transporte, con miras a recibir 
propuestas para mitigar los efec- 
tos de la congestión vial con mi 
ras al inicio del año escolar en 
marzo. Esto considerando la si: 
tuación que enfrenta la comuna 
en materia de movilidad y el ato- 
chamiento que se genera con el 
inicio del año escolar tanto en la 
Tuta 160, en la avenida Pedro 
Aguirre Cerda como también en 
los accesos a los tres puentes que 
cruzan el río Biobío. 

El alcalde Juan Pablo Spoerer 
detalló que “vamos a levantar un 
documento con medidas concre- 
tas en el corto plazo para que en 
tre lo que resta de febrero y prin 
cipios de marzo, podamos miti 
garel caos vial quese viene”, jun- 
to con explicar que “hemos deci 
dido tomar el liderazgo en la co- 
'muna y plantear una instancia de 
discusión y de propuestas de me 
joras anivel local”. 

Juntoaello lamentó la faltade 
un plan claro de contingencia, 
pese a que se conoció que el Go 
bierno presentará las medidas 
los últimos días del mes de febre- 
to: “Sabemos que no vamos a 
contar con medidas viales de in- 
fraestructura a nivel de Ministe- 
rio de Obras Públicas ni de Trans- 
portes; por lo tanto, lo que hoy   

La instancia sirvió para recoger el sentir de los vecinos y las iniciativas que mitiguen la alta congestión. 

153 
mil habitantes residen en 
San Pedro de la Paz, una 
de las comunas de mayor 
expansión habitacional y 
foco de congestión vial. 

podemos hacer es, a través del 
municipio, coordinarnos con 
Carabineros, centros de padres, 
las instituciones educacionales, 
representantes del transporte, 
para trabajar desde lacomunaen 
busca de mejoras a la calidad de 
vida de los sampedrinos”. 

Carolina Valdebenito, presi 
denta del Centro General de Pa- 
des del Colegio Michaihue, valo 
1Ólainstancia de trabajo pues*te 
'nemos una gran congestión y por 

lo mismo, debemos ponemos de 
acuerdo para ver cómo solucio 
narloquesenosvieneen marzo”. 

La dirigenta agregó que una de 
las preocupaciones delos vecinos 
de sectores como Boca Sur, Mi 
chaihue y Lomas Coloradas “es 
que tienen muy poca locomo 
ción colectiva, loque obliga a los 
habitantes de esos sectores a uti- 

lizar vehículos propios, conges 
tionando aún más las ya colapsa 
das vías”.   

EL es asegurar que la 
imagen objetivo sea lo 

suficientemente flexible para 
permitir el desarrollo técnico de 
un plan regulador definitivo. He 

instruido que este trabajo sea 

enriquecido con varios insumos”. 

Serio Giacaman, 
¿gobernador del Biobío. 

£ £..... de 
planificación de gran envergadura, 

y lo deben entender los gremios. 

El plan no resuelve sólo " 

problema”, sino aborda varios 

problemas que son de todos quienes 
vivimos en el área metropolitana”. 

  

  

Claudia Toledo, 
seremi de Vivienda. 

— 

obrasen desarrollo, pero también 
pensar hacia el 2050 como este 
territorio sigue creciendo, Eso 
tampoco deja de lado el tema lo 
gístico, productivo e industrial 
considerando elsegregarla carga 
que se traslada, algo que genera 
conflictos- porque el área metro- 
politana tiene esa característica y 
condición, pero hay que ver co: 
mo ambas conviven con una 
gran ciudad de servicios”. 

¿Quétantelevantecslhacer 
veralos gremios que la construc- 
ción del nuevo PRMC esla piedra 
angular dela planificación urba- 
nadelaintercomuna en diversos 
ámbitos hacia el futuro, conside- 
ando el crecimiento demográfi- 
co y las características medioam- 
bientales? 

Estees un instrumento de pla 
nificación de gran envergadura, 
y lo deben entender los gremios. 
El plan no resuelve sólo “mi pro 
blema”, sino aborda varios pro. 
blemas queson de todos quienes 
vivimos en el área metropolita- 
na. Hay que buscar los equili 
brios, y no hacernos loslocos con 
los problemas que tenemos. 

—¿Existe la disposición de cola- 
borar en la etapa de anteproyec- 
to del PRMC? 

-Tenemos un profesional tras. 
pasado en comisión de servicio 
para cumplir la ley, y ya entrega 
mos lo que podemos hacer Enri 
gor, nosotrosquedamosa disposi- 
ción para colaboraren todolo que 
venga para el futuro, y también te- 
nemos un rol de evaluación una 
vezal año del traspaso delacom: 
petencia quese nos pidió. 

Edificios fueron demolidos en octubre de 2023 

Terrenos de exlote 7 
de Mirador del Pacífico 
serán áreas verdes 

En octubre de 2023, el Serviu 
llevó adelante la demolición de 
los cuatro edificios correspon- 
dientesal lote7 del condominio 
social Mirador del Pacífico ubi:- 
cado en el sector Los Cerros de 
Talcahuano. 

Esto debido al caracter de 
inhabitables que tenían desde 
2016cuandose concretaron to 
dos losestudiosde mecánica de 
suelo, porloscual se determinó 
entregar subsidios a una trein 
tena de familias que los ocupa 
ban y cumplieron una serie de 
trámites administrativos. 
Aunañoy medio de ocurrido 

el amplio operativo, y con la mi 
ada puesta en lo también suce- 
didoconla restitución adminis- 
trativa en Villa Futuro en Chi: 
guayante, desde el Ministerio de 
Vivienda señalaron que final 

mente el terreno donde se em- 
plazaban loscuatroedificiosno 
contará con ningún nuevo in: 
mueble, pese a que en un pri 
'mermomentose pensó en habi- 
litar en uno de los sectores con 
condiciones de suelo una sede 
comunitaria. 

Laseremi Claudia Toledo pre- 
cisóque “eso será un área verde, 
está contemplado así porqueno 
se puede construir nada”. 

De esa forma, se cierra un ca- 
pítulo que duró poco más de 
una década respecto a los6á de- 
partamentos que consideraba 
el lote 7 de Mirador del Pacífi- 
co, y la preocupación de los ve 
cinos hoy radica tanto en los 
problemas en algunos lotes co 
moel 8 y 11,como también en 
lasregularizaciones de algunos 
propietarios.
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